

## Caen recursos federales para estados (El Financiero 24/03/09)

Caen recursos federales para estados (El Financiero 24/03/09) Marcela Ojeda Castilla Martes, 24 de marzo de 2009 Las participaciones que reciben las entidades descendieron 12%. Ingresos por IEPS no logran evitar esta disminución. En derechos extra por extracción de crudo, la peor baja. - Caen participaciones a los estados Del primer bimestre de 2008 al mismo periodo de 2009, las participaciones pagadas a las entidades federativas tuvieron una caída de 11.85 por ciento, mientras que en el mismo lapso de 2007 a 2008 habían crecido 32.64 por ciento. A pesar de que dentro de la Recaudación Federal Participable (RFP) del primer bimestre, el IEPS de gasolinas ascendió a dos mil 414.5 millones - contra 0.0 pesos de igual lapso de 2008--, en el último año los estados vieron disminuidas sus participaciones en ocho mil 450.8 millones, al sumar 62 mil 854.3 millones de pesos. Información de la Secretaría de Hacienda refleja que la mayor caída, de 27.21 por ciento, se observó en los derechos adicionales sobre la extracción de petróleo, al pasar de 32.7 millones a 23.8 millones de pesos, distribuidos entre los estados de Campeche, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y Oaxaca. A su vez, la caída en el Fondo General de Participaciones fue de 19.52 por ciento, o diez mil 894.6 millones de pesos, en tanto que la proveniente del Impuesto sobre Automóviles Nuevos fue de 18.53 por ciento, o 256.2 millones de pesos menos que en el primer bimestre de 2008. Respecto al Fondo de Fomento Municipal, las cifras reportan una caída de 536.7 millones de pesos, equivalentes a 19.34 por ciento, mientras que entre enero y febrero de 2007 y el mismo bimestre de 2008 tuvieron un aumento de 63.71 por ciento, o mil 079.5 millones de pesos. Por su parte, el monto de las participaciones asociadas al Fondo de Fiscalización fue menor en 3.3 millones, o 0.11 por ciento. En el renglón de las participaciones correspondientes a 0.136 por ciento de la RFP -que se destina a municipios litorales o fronterizos asociados directamente a las actividades de comercio exterior-, éstas cayeron 19.32 por ciento, o 72.9 millones de pesos. Algunas crecen En cuanto a las participaciones que entre el primer bimestre de 2008 e igual periodo de 2009 tuvieron crecimientos, están las del Fondo de Extracción de Hidrocarburos, que fueron mayores en 76.11 por ciento, o 107.1 millones de pesos. Las correspondientes al Impuesto Especial sobre Productos y Servicios (IEPS) aumentaron 686.9 millones de pesos, equivalentes a 74.52 por ciento. Las aportaciones del Impuesto sobre Tenencia y Uso de Vehículos registraron un aumento de 1.42 por ciento, u 82.1 millones de pesos, contra el incremento de 6.49 por ciento, o 351.2 millones de pesos entre igual lapso entre 2007 y 2008. En cuanto a los recursos del renglón de incentivos económicos, éstos tuvieron un incremento de 2.48 por ciento, o 31.2 millones de pesos, mientras que entre el primer bimestre de 2007 e igual periodo de 2008 aumentaron 29.97 por ciento, o 290 millones de pesos.